

# Einladung zur JHV der Schachjugend Ruhrgebiet 2022



26. April 2022 um 18.00 Uhr

Tagungsort: AWO-Treff Oer-Erkenschwick; Stimbergstr. 217 in 45739 Oer-Erkenschwick

## **Tagungsordnung**

- 1. Begrüßung und Stimmenverteilung
- 2. Genehmigung des Protokolls der letzten JHV (veröffentlicht auf der Homepage www.schachjugend-ruhrgebiet.de)
- 3. Bericht der Vorstandsmitglieder
- 4. Bericht der Kassenprüfer
- 5. Entlastung des Vorstandes
- 6. Entlastung des Jugendsprechers
- 7. Wahlen 1. Jugendwart / 2. Jugendwart (gleichzeitig Schriftführer) / 1. Spielleiter / 2. Spielleiter / 3. Spielleiter / Schatzmeister
- 8. Wahl des/der Kassenprüfer
- 9. Haushaltsplanung
- 10. Anträge
- 11. Sonstiges

Weitere Anträge sind bis zum **10. April 2022** dem Jugendwart, Dirk Broksch, per E-Mail an <u>dirk broksch@web.de</u> zuzuschicken.

## Abzustimmende Anträge (→ Wahlen)

- Nach langjähriger Zugehörigkeit im Vorstand der Schachjugend Ruhrgebiet, will Klaus Beckmann sein Amt als stellvertretender Jugendwart sein Amt zur Verfügung stellen. Als Nachfolger wird Uwe Claussen von den Schachfreunden Essen-Werden vorgeschlagen.
- Überarbeitung (auch redaktionelle Anpassungen), Aktualisierung der Jugendspielordnung und Vorstellung der neuen Version durch den 1. Spielleiter Franz Schulze Bisping. Nach Abstimmung erfolgt dann im Nachgang die Veröffentlichung der Spielordnung auf der Homepage der Schachjugend Ruhrgebiet. Die bisherige Jugendspielordnung kann vorab gerne per Mail zugeschickt werden.
- Am 18.03.2022 teilte der langjährige Kassenprüfer, Udo Wickenfeld, mit, dass er seine Tätigkeit beenden möchte. Als neuer Kassenprüfer hat sich Udo Marienfeld angeboten.
- Am 12.04.2022 teilte der langjährige 2. Spielleiter, Ulrich Wolf, mit, dass er alters- und gesundheitsbedingt nicht mehr als 2. Spielleiter der Schachjugend Ruhrgebiet zur Verfügung stehen wird. Als Nachfolger wird Dennis Schwedhelm vom Schachverein Erkenschwick vorgeschlagen.
- In den vergangenen Spielzeiten (auch aktuell) kam es zu diversen Unstimmigkeiten, was die Aufgaben des Delegationsleiters (Schnittstelle zu den NRW-Meisterschaften) angeht. Bei der aktuellen JHV soll daher klar definiert werden, dass ausschließlich der Delegationsleiter (gleichzeitig der 1. Spielleiter der Schachjugend Ruhrgebiet) für die Benennung von Spielern, Betreuern u.a. zuständig ist. Der Delegationsleiter entscheidet daher eigenständig und ist auch Ansprechpartner für Eltern, Betreuer, Trainer, Spieler u.a.
- Seitens des Schachbezirkes Bochum wurde am 06.04.2022 ein Antrag hinsichtlich der JHV der Schachjugend Ruhrgebiet eingereicht. Der sehr ausführliche Antrag ist dem Anhang dieser Einladung zu entnehmen.

# Antrag an die Jahreshauptversammlung der Schachjugend Ruhrgebiet am 26.04.2022

Der Jugendvorstand des Schachbezirks Bochum stellt folgenden Antrag zur Abstimmung:

Die JHV der Schachjugend Ruhrgebiet findet in der Regel an einem Samstag statt und wechselt von Jahr zu Jahr zwischen den Bezirken des Verbandes. Der jeweilig verantwortliche Bezirk stellt den Veranstaltungsort; die Organisation der Veranstaltung selbst obliegt dem Vorstand der Schachjugend Ruhrgebiet. Online-Versammlungen sind möglich.

### Begründung:

In den letzten Jahren wurde wiederholt über Ort und Zeit der Jahreshauptversammlung diskutiert, wie den Protokollen aus den Jahren 2019 und 2020 zu entnehmen ist:

### 2019:

"Es wird angeregt künftige Jahreshauptversammlungen an einem Samstag durchzuführen um vor Allem den Jugendlichen die Teilnahme zu erleichtern."

### 2020:

"Klaus Werner (Bochum) schlägt vor, die nächste Jugendversammlung in Dortmund durchzuführen. Es ergab sich noch eine kurze Aussprache zum Versammlungstag. Die JV sollte an einem Samstag durchgeführt werden, jetzt wird sie an einem Dienstag durchgeführt. Für Ulrich Wolf spricht nichts dagegen, sie weiter dienstags durchzuführen. Der JA soll sich mit der Thematik nochmals beschäftigen, die Durchführung einer JV sollte flexibel gehandhabt werden, z. B. einen Teilnehmer online zur JV zuzuschalten."

Zu einem Ergebnis ist diese Diskussion nicht gekommen – stattdessen findet auch die JHV 2022 an einem Dienstag um 18 Uhr in Oer-Erkenschwick statt. Für Berufstätige und wahrscheinlich auch für diesen oder jenen Jugendsprecher sind zunächst der Tag und die Zeit eine logistische Herausforderung, die durch die ungünstige geographische Lage des Versammlungsortes noch verschärft wird. Wenngleich die Organisation der JHV vom Vorstand in Oer-Erkenschwick am leichtesten zu organisieren ist, hält der Jugendvorstand des SB Bochum die vorgeschlagene Lösung für eine bessere:

- 1. Die Bezirksvertreter müssen keine weite Anreise zu einer Zeit mit meist erhöhtem Verkehrsaufkommen auf sich nehmen. Das ist ökologisch und auch finanziell sinnvoll.
- 2. Optimal wäre sogar eine Konzentration des Austragungsortes auf die räumliche Mitte des Verbandes, unser Vorschlag nimmt aber alle Bezirke in die Pflicht und verteilt so die Last der Organisation auf mehrere Schultern.
- 3. Der Samstag ist ohnehin der Tag, an dem Jugendwettkämpfe/turniere durchgeführt werden und bietet sich unseres Erachtens eher an als ein Abend nach einem regulären Arbeitstag.